

# SOLIDARITE MAROC

## 15ème Assemblée Générale Mairie de Foussais-Payré

**Samedi 30 avril 2022 à 17h**

Présents : Pierre HENRIET député de Vendée, Joseph BAUDOUIN adjoint au maire de Foussais-Payré, Anne LESCURE présidente ESF (Entraide Sans Frontières), Jean-Etienne BAZIN président AMDAM (Association Médicale d'aide au Développement entre l'Auvergne et le Maroc), Marlène VASSAL, Michèle MAGDALOU, Lucile NOIRRIT, Guy SIMONNET, Jean-Marie SIMONNET, Eliane GUYON, Maryvonne PROUTEAU, Sophie DUBOIS, Jean-Bernard DUBOIS, Jacques VIAUD, Christine HIDREAU, Pierre-Yves HIDREAU, Pierre HIDREAU

**Préambule** : rappel des activités de Solidarité Maroc

Solidarité Maroc créée en novembre 2007.

Organise des missions humanitaires médicales pluridisciplinaires depuis 2008, dites caravanes médicales, 2 fois par an dans des villages du Haut-Atlas dans 2 localités : Outerbate et Tabant, Composées de 15 à 20 personnes : médecins généralistes, médecins spécialistes : gynécologue, dermatologue, etc., chirurgiens-dentistes, chirurgien, infirmière ;

SM travaille dans un cadre officiel de conventions de partenariat avec les délégations provinciales médicales et l'autorisation ministérielle ainsi que celles des ordres professionnels marocains. Conjointement, l'AMPBD (Association Marocaine de prévention Bucco-Dentaire) organise dans les établissements scolaires de la région un enseignement de l'hygiène et de la prévention bucco-dentaire. Sur place, nous travaillons avec les associations locales qui avertissent les populations, organisent les consultations par quartiers ou douars et nous fournissent des traducteurs berbères français, ce qui n'est pas, toujours simple.

SM a organisé 20 missions depuis le début, la dernière ayant eu lieu en 2019. Arrêt complet des missions pendant 2 ans en raison de la pandémie,

Au cours de ces 20 missions, plus de 45000 personnes ont été reçues toutes spécialités confondues, plus de 10000 enfants enseignés et dépistés par l'AMPBD.

Nous ne recevons aucune subvention, chaque participant débourse 600€ par mission pour les avions, transport hébergements et nourriture sur place. Le solde est financé par des dons privés et cotisations. La plupart des médicaments sont achetés en France à PHI (Pharmacie Humanitaire Internationale) et transportés jusqu'au Maroc par ASF (Aviation Sans Frontières), le reste est acheté sur place dans les pharmacies locales.

Les consultations et soins sont dispensés dans le centre de santé de la localité qui dispose d'une ou plusieurs infirmières ou sage-femmes.

En 2022 nous espérons reprendre nos missions, une seule en septembre à Outerbate sous réserve de l'autorisation du ministère de la santé de Rabat. Le médecin délégué à la santé de la Province (Midelt) ainsi que les associations locales nous ont donné leur accord.

En 2021 comme en 2020, en raison de la pandémie, il n'y a eu aucune mission sur le terrain, Cependant, des aides ont été apportées à la population de la vallée des Aït Bouguemez et Aït Bou Ouli par la distribution de plusieurs dizaines de paniers alimentaires et d'hygiène. Ils furent distribués dans les douars par l'intermédiaire de l'association Yalla Bismillah et de son correspondant local avec lesquels nous avons l'habitude de travailler lors de nos caravanes médicales dans ce secteur. Les médicaments en stock ont été remis au centre de santé de Tabant

. Enfin , notre matériel composé d'une dizaine de cantines métalliques et de tables d'examen entreposé à Tabant depuis la dernière mission a été déplacé et entreposé à Mohammedia chez des amis de Jean-Marie. Les cantines contiennent, essentiellement, des instruments et du matériel dentaire et chirurgical.

#### RENCONTRES avec d'autres ONG

Lors de la dernière activité sur le terrain, en 2019, nous avons rencontré d'énormes difficultés administratives au niveau du ministère et des ordres professionnels.

Ces difficultés sont communes à d'autres associations semblables à SM. C'est ainsi que nous avons créé avec ESF et AMDAM un collectif d'associations qui a pour nom SALAM. Nous avons prévu , dans le cadre cette fédération de nous rendre à Rabat au mois de juin 2022 pour rencontrer les autorités du ministère de la santé afin de clarifier la situation et établir un protocole commun.

Pour rappel, nous travaillons dans le cadre officiel de conventions de partenariat avec les délégations provinciales à la santé mais la difficulté est d'obtenir l'accord de Rabat du ministère et des ordres professionnels. Localement, nous intervenons, en parfaite harmonie, avec les associations locales qui organisent les consultations par quartiers ou douars, fournissent les traducteurs, préparent les repas sur place, organisent les transferts de l'hôtel au centre de santé, etc. Il n'y a aucun problème.

La parole est donnée ensuite aux présidents ESF et AMDAM pour présenter leurs actions et leurs difficultés. Ils nous font part des mêmes soucis rencontrés.

#### **Rapport d'activités adopté à l'unanimité**

## RAPPORT FINANCIER

### COMPTE DE RESULTAT 2021

CHARGES		PRODUITS	
Frais de missions		Participants	0,00
Billets d'avion		Dons	2 530,00
Hébergement, restau		Cotisations	1 860,00
Déplacements		Don en liquide	0,00
Médicaments		Dons en nature	0,00
Divers petits matériels		Produits financiers	24,24
Total frais de mission	0,00	Total	4 414,24
Papeterie + timbres	395,19		
Axa assurance	355,12		
Aide à la population	5 783,09		
Cadeau			
FNAC	150,00		
Fleurs			
Frais de déplacement	87,00		
Frais de banque	85,98		
RESULTAT BENEFICIAIRE		RESULTAT DEFICITAIRE	2 442,34
TOTAL	6 856,58	TOTAL	6 856,58

## BILAN 2021

<b>ACTIF</b>		<b>PASSIF</b>	
CREDIT MUTUEL	761,73	RESULTAT CUMULE	15 460,45
COMPTE BLOQUE	11 821,36	RESULTAT 2021	-2 442,34
CAISSE	435,02		
CCA	0,00		
<b>TOTAL</b>	<b>13 018,11</b>	<b>TOTAL</b>	<b>13 018,11</b>

### Rapport financier adopté à l'unanimité

#### AVENIR DE L'ASSOCIATION

. - perspectives 2022 : une caravane médicale de 15 personnes environ est prévue à Outerbate en septembre ou octobre sous réserve d'autorisation ministérielle - une nouvelle réunion aura lieu au 3ème trimestre, après l'éventuelle mission à Outerbate pour faire le point sur l'avenir de l'association

#### ELECTIONS

- Jean-Marie SIMONNET, comme prévu, démissionne de son poste de coprésident. Il reste dans le conseil d'administration mais ne pourra plus exercer son métier pour des raisons de santé
- Michèle MAGDALOU veut bien, pour une période de 3 ans, assurer la présidence
- il est proposé la cooptation de 2 nouveaux membres intéressés pour accepter des postes de responsabilité. Il s'agit de Pierre HIDREAU et Gino FILLONNEAU, - des décisions seront prises lors du prochain conseil d'administration
- tiers sortant 2022 : Laure BRILLOUET, Annie BROUCHET et Lucile NOIRRIT. Elles sont réélues à l'unanimité. - tiers sortant 2023 : Jean-Marie SIMONNET, Annick MANZONI, Michèle MAGDALOU et Corinne LAUBIES - tiers sortant 2024 : Bernard BRUCHIER, Jean-Bernard DUBOIS, Lucette CAZIER et Marlène VASSAL